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教育活動アンケートを終えて
９月に実施しました前期の教育活動アンケートでは、多くの保護者の方からご回答いただきました。ご
協力ありがとうございました。アンケートでは、各項目「そう思う」「どちらかと言えばそう思う」「どちらか
と言えばそう思わない」「思わない」の４点で評価していただきました（保護者については「わからない」
の５点評価）。また、自由記述によるご意見もいただきました。本紙面にて、アンケートの集計・分析結果
をご報告いたします。

「No.1 安心・安全で充実した学校生活が送
れている」の質問では、「そう思う」「どちら
かといえばそう思う」生徒の割合は98％で、昨
年度よりも割合が増えました。今後も、誰もが
安心・安全に過ごすことができる学校を継続で
きるようにしていきたいと思います。

「No.4 まわりの人とうまくコミュニケー
ションがとれている」の質問では「そう思う」
「どちらかと言えばそう思う」と答えた生徒の
割合は90%を上回り、昨年度より割合が増えま
した。日頃から、他者との関わり合いを通して
学習を行う授業づくりが行われている成果が現
れたと考えます。今後も互いが安心して協力し
合える雰囲気づくりを目指していきたいと思い
ます。

そう思う
どちらかと言
えばそう思う

どちらかと言えば
そう思わない 思わない

わからない
（保護者）学校生活・コミュニケーションに関する質問

No1 学校は安心・安全であり、充実した学校生活が送れている。

No2 友達が多い方だと思う。

No3 家で学校での出来事をよく話す方だと思う。

No4 まわりの人とうまくコミュニケーションがとれている。

授業・学習に関する質問①
No.６では、「そう思う」「どちらかといえ

ばそう思う」生徒の割合が80%を上回り、本
稿が目指す「関わり合い、支え合い、認め合
う活動」が、各教科の授業で行われていると
考えられます。しかし、No.５では、「そう思
う」「どちらかといえばそう思う」生徒の割
合は80％を下回りました。今後は、生徒一人
一人が学習の見通しを立てたり、学習過程を
振り返り、見直すことができたりするような
授業を展開していきたいと考えます。

そう思う
どちらかと言
えばそう思う

どちらかと言えば
そう思わない 思わない

わからない
（保護者）

No5 自分の学習をよりよく進めようとしている。

No6 授業の中で意見交流や考えの共有がある。
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No7 授業に楽しく参加することができている。

No8 評価の仕方やその内容などの情報は、十分に伝えられている。

-２-

No.９、10では、「そう思う」「どちらかといえばそう思う」生徒の割合がともに90％を上回りました。体育大会
では、生徒会種目の大縄跳びをどうしたらたくさん跳ぶことができるか、各学級で試行錯誤しながら練習をする姿が
見られました。また、昨年度に引き続き「酷暑時の服装のルール作り」に取り組むだけでなく、新たに、より快適な
学校生活を送るために、靴、靴下、カバンの自由化に向けて、生徒会執行部で話し合いを行って原案を立てました。
これらの取り組みにより、「自分たちで創る学校生活」という意識を高めることができたのではないかと考えます。

みんなで創る学校行事に関する質問 そう思う
どちらかと言
えばそう思う

どちらかと言えば
そう思わない 思わない

わからない
（保護者）

No9 生徒委員会への参加・協力ができ、生徒会行事に主体的に取り組めるものになっている。

No10 学校行事は、自分たちの思いを生かして楽しく取り組めるものになっている。

授業・学習に関する質問②

節度ある行動に関する質問
No11 困ったり悩んだりしたとき、親身になって相談に応じてくれている。

No12 学校のきまりを守れないときはきちんと注意している。

No13 礼儀正しく、その場に応じたあいさつや言葉遣いができている。

No14 服装・頭髪・持ち物などの学校のきまりが守れている。

No15 時間（登校時間や授業と放課の区別）を守れている。

No16 環境美化の意識をもたせるように指導できている。

そう思う
どちらかと言
えばそう思う

どちらかと言えば
そう思わない 思わない

わからない
（保護者）

節度ある行動に関する質問では、すべての
質問に対して「そう思う」「どちらかといえ
ばそう思う」生徒の割合がともに９０％を上
回りました。きまりを守ることに対して意識
の高い生徒が多くいる表れだと思います。こ
のような子どもたちの姿勢は、ご家庭でも日
頃からよくお声掛けくださっているからだと
考えております。今後も社会の一員として節
度ある行動がとれる生徒を、共に育てていき
たいと思います。
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総合的な学習・特別支援等に関する質問

No.17の回答結果からは、総合的な学習での
取り組みが「生き方」を考える機会につながっ
ていると捉えている生徒の割合が90％を上回
りました。今後も、教科学習や行事など様々な
活動を通して、一人一人のキャリア形成の支援
を継続し、さらに充実させていきたいと考えて
います。

No.21では、肯定的な回答をした生徒の割合
が約90％になり、各教科における授業や総合
的な学習の時間、生徒会活動など、学校生活の
様々な場面でタブレットを効果的に活用するこ
とができていると考えられます。

No.22に対しては、約80％の保護者の方から
肯定的な回答をいただきました。今後も引き続
き学校の様子をご覧いただく機会を確保するこ
とで、「開かれた学校」を目指して取り組んで
いきたいと思います。

なお、全体を通して、No.６、12、16、17、
18では、保護者の皆様にとって「分からな
い」という回答が多くありました。また、
No.19では、保護者の肯定的な回答の割合が生
徒に比べて低いことが分かりました。授業や行
事をはじめ、学年だよりの内容について見直し
たいと思います。

そう思う
どちらかと言
えばそう思う

どちらかと言えば
そう思わない 思わない

わからない
（保護者）

No17 総合的な学習は、「生き方」を考える機会になる。

No19 生徒の様子をはじめ、学校の様子がよく分かるように伝えている。

No22 保護者会、授業参観、学校公開日などの回数や時期などは適切である。

No18 教育的支援が必要な生徒に対する体制が整っている。

No20 感染症対策や防災対策など健康で安全な配慮がある。

No21 ＩＣＴ機器を効果的に活用することができている。

多数のご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。

八王子中学校を多方面から支えてくださり、大変感謝しております。子どもたちのよりよい学校生活のた

めのご意見として、後期以降の学校運営や教育活動に生かしていきたいと考えております。今後とも、本校

の教育活動に率直なご意見をお聞かせください。よろしくお願いいたします。

自由記述によるご意見（要旨）
○ LINEで揉め事が起きています。
○ ホームぺージよりもきずなネットで学年だよりや年間月間行事プリントをのせてもらえると、ありがたいです。

（複数）
○ 学校生活を見ていないとわからない質問が多いため回答が難しかった。（複数）
○ 八王子中学校は、子ども達が何か意見を提案しても、検討もされず、決まったことだからの一言ですまされる。

子どもに意趣返しされるのではないかと、甚だ心配である。
○ 学校公開日などの設定日が連休の前日だったことがあり、仕事を休みづらい為、今後検討してほしい。
○ 子どもが剣道部なのですが、この猛暑の中での部活動を、エアコンのある体育館で練習出来るように配慮して

くださり、大変有り難く思います。
○ 体育大会で団体競技がもう少しあったら盛り上がると思う。
○ 学校生活のルール変更の試行をしていますが、靴についてのルール変更をされるとありがたい。
○ ホームページの更新が遅いので、確認したいことが確認できない。
○ 評価の仕方を可能な限り、しっかり伝えていただけるとありがたいです。
○ 学校指定学年カラーの付いた上履きを、他のメーカーの頑丈で良質な物へ変更してほしい。
○ 自主的に学校の事を話さない年頃ですが、学級通信のおかげで子供との会話のきっかけができ大変助かってお

ります。
○ 担任の先生が、一人一人丁寧に見てくださってるのを感じます。
○ 合唱コンクールの指揮者伴奏者オーディションの方法を変えられたほうがよいと思います。
○ 三者面談ではなく二者面談を希望します。
○ 水泳の授業は今後も続けていただきたいのですが、もう少し丁寧に水泳の授業をしていただければと思います。
○ 進路相談などで、決められた日以外でもご相談させて頂くことがあるかもしれません。その時はよろしくお願

い致します。
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